

FRANQUEO CONCERTADO



Churchill llega a WASHINGTON para celebrar la tercera entrevista con Roosevelt

La apertura de un segundo frente, los transportes marítimos, la estrategia del Próximo y Extremo Oriente y el apoyo norteamericano a los aliados: cuatro probables puntos de la entrevista, según la Agencia Reuter

Londres (urgente). — Ha llegado a Washington el primer ministro inglés, Churchill para celebrar una entrevista con Roosevelt. Acompañar al "premier" el jefe del Estado Mayor Imperial y otros altos jefes militares. — (Efe).

Londres. — La conferencia de Churchill ha permanecido aquí en el más riguroso secreto, no habiéndose conocido hasta a las dos de la madrugada en la Cámara de los Comunes.

Este viaje es el tercero oficial que realiza Churchill a la Casa Blanca. El último fué en 22 de diciembre último y regresó el 17 de enero, tratándose entonces de la formación del frente aliado entre Estados Unidos, la URSS, Inglaterra y 23 Estados más. — (Efe).

Washington. — El viaje del presidente inglés ha causado gran sorpresa. En sus declaraciones ha declarado el presidente de la Cámara norteamericana, Mr. Willson, que desconocía los medios de transporte en que ha realizado Churchill su viaje, añadiendo el secretario particular de Roosevelt que el viaje respondía a arbitrar los medios más rápidos de terminar la guerra y obtener la victoria. — (Efe).

Berlín. — El viaje del presidente inglés a EE. UU. se interpreta en Alemania como resultado de las dificultades con que tropieza ahora el Gobierno inglés y su afán de desviar la atención de los grandes problemas surgidos por las pérdidas de los transportes marítimos, pérdidas de Libia y los reveses en Rusia.

Se añade que el acompañamiento militar que ha llevado Churchill es un síntoma elocuente del alcance de la entrevista, que no ha de ser diplomática o política, sino preferentemente militar. — (Efe).

Berlín. — Entre los diversos comentarios despertados por la entrevista de los presidentes se estima como el punto más importante del encuentro el que la Agencia ha resaltado al decir que una de las preocupaciones de Churchill será el torrelaje marítimo con motivo de las pérdidas habidas estos días por los aliados, inferidas por los submarinos del Eje.

Corroboración esta afirmación el que durante su estancia en Washington, el primer ministro inglés no tendrá tiempo de discursos ni asistirá a fiesta alguna de espectacularidad. — (Efe).

Londres. — Comentando el viaje del primer ministro británico a Estados Unidos informa la Agencia Reuter sobre los cuatro probables puntos de la conferencia con Roosevelt, que será el primero la apertura de un segundo frente; segundo, los transportes marítimos; tercero la estrategia en el próximo y extremo Oriente, y finalmente el apoyo a prestar por los Estados Unidos a los Ejércitos aliados. — Efe.



Soldados alemanes que descansan ahora después de los duros combates de Charcow en posiciones de retaguardia

La India y su independencia

Bangkok. — La Subcomisión de la Conferencia de la independencia hindú ha proseguido en Bangkok sus deliberaciones.

Los diputados indios han acogido con entusiasmo la alocución pronunciada por Chandra Bose en Berlín, y se han mostrado conformes con la importancia que el jefe indio concede a la reunión

de Bangkok. Los miembros de la Conferencia comparten unánimemente la opinión de Bose de que la India debe colaborar con las potencias del Eje y tener confianza en la independencia del país. — Efe.

¡Acuérdate de la Cruz Roja el día 24 de junio!

ACTUALIDAD

Homenaje a un periodista

Un compañero nuestro ha sido honrado hoy con la más alta distinción nacional al trabajo; y en ello hemos sentido también nosotros un noble orgullo al ver así enaltecido un periodista, tan cercano a nosotros, por el Estado español, que en esta decisión suya ha patentizado una vez más su sentido del trabajo, su consideración hacia quienes lo practican y su gratitud a los que de él saben hacer un servicio a la Patria.

Las manos del ministro de Justicia, porque justicia es también la hecha con él, ha impreso la Medalla del Trabajo a don Aureliano López Becerra; batallador periodista, de verdad, que en nuestro entrañable colega La Gaceta del Norte tantos sudores ha dejado en los largos años de su vida profesional y cuyas páginas están colmadas de la idea y el aliento de López Becerra en una serie continua de trabajos anónimos o en otros que ha acreditado su firma y pseudónimos; serios unos, yocosos e irónicos otros; siempre y todos al servicio de la Fe y de la Patria. López Becerra es un periodista de los que han sabido ennoblecen nuestra profesión, ingrata muchas veces en lo humano, pero gratísima y feliz cuando nuestro trabajo lo dirigimos a causas las más excelsas, en la presencia continua de Dios y de España.

Y si Aquél nos lo premia, es también y nos lo agradece, cuando estima el esfuerzo del sacrificio y la buena voluntad. Como lo ha hecho hoy con López Becerra, acreditando e otorgando la protección que, obrando en justicia, ejerce sobre todos los productores que saben honrarla.

Esta noche a las doce tendrá lugar en la Casa Blanca la conferencia del primer ministro británico con Roosevelt

El Departamento de Guerra norteamericano informa que en el Mediterráneo ha tenido lugar un violento combate contra la FLOTA ITALIANA

Ha quedado abierto el Congreso de Juventudes de Weilmann

Túnez. — Esta mañana a las nueve ha fallecido el rey de Túnez. — (Efe).

Washington. — El Departamento de Marina comunica haber tenido la información preliminar del Comandante Alberton sobre el combate aeronaval habido durante seis horas el día 15 de junio contra la flota italiana en el Mediterráneo.

El informe manifiesta la cooperación de los bombarderos y de la Armada contra los buques italianos, que al parecer se dirigían a cortar el paso a un convoy inglés.

La flota italiana se componía de los destructores "Littorio" y "Cabour", varios cruceros y otras unidades. El informe asegura que causaron impactos directos a la flota italiana, resultando ineficaces los ataques aéreos contra la aviación norteamericana. — (Efe).

Londres. — Se anuncia que esta noche a las doce horas tendrá lugar la entrevista de Churchill con el presidente norteamericano. — (Efe).

Coopenhague. — Ha fallecido en el frente ruso el Comandante Vorfeck, primer jefe de los voluntarios. — (Efe).

Roma. — Las unidades italianas continúan recogiendo estos días a los supervivientes del combate aeronaval sucedido en el Mediterráneo el día 14 de junio. — (Efe).

Bucarest. — El General Antonescu ha regresado de recorrer los territorios de Turquía y Azof, haciendo entusiastas manifestaciones sobre la reconstrucción agrícola que se verifica en aquellos territorios recientemente anexionados. — (Efe).

Weimar. — Ha quedado

abierto en esta ciudad el Congreso de las Juventudes europeas. El Jefe de la Juventud hitleriana dedicó un saludo a los congresistas, entre los cuales se encuentran los representantes de España y declaró abierto el Congreso. — (Efe).

La rebelión de la India contra Gran Bretaña

Bangkok. — Continúan los disturbios en la provincia de Sind. La Policía británica persigue a los rebeldes. Muchos de los detenidos han sido juzgados por el fuero militar. Han sido hechos prisioneros 200 patriotas. Las fuerzas principales de los "Hurs" se dirigen hacia Jaisalmer, para evitar el fuero de guerra. — Efe.

GUION

Es mucho frío ya el que hace para estos días ju- nios. No parece, ni mucho menos, que estemos en vís peras de San Juan.

Hay quien culpa de ello al Circo, porque, casi siem- pre que alguno viene a nuestra ciudad, el tiempo se en- furreña y se pone hosco y desapacible. Porque, sí, ha lle- gado un circo y ha quedado instalado para comenzar a funcionar dentro de unas horas.

Y no hay más que decir.

TOROS Lo del domingo

Lo del domingo va a ser algo extraordinario. La afi- ción y los simples curiosos y deseosos de pasar un buen rato lo esperan con impa- ciencia, y eso asegura un gran gentío en la Plaza de Toros, si el tiempo también ayuda a ello.

Por ver otra vez a "Gita- nillo" muchos harían cual- quier sacrificio. A contem- plar a este paisano, de tanta fibra torera, y tan entusias- mado cuando de toros se ha- bla. Ya sabemos que estos días anda entrenándose con gran fervor por algunas ec- canías de la capital.

En cuanto a Rafael Gar- cía hemos de advertir, para solucionar una confusión que algunos tienen, que no es el hermano del Gitanillo, tam- bién torero, sino otro Rafael García, que no es paisano nuestro, aunque lleva ya una buena temporada en Vitoria, con una industria panadera.

Los otros dos becerristas tienen ganas de hacer algo bueno que se vea, porque "El cañi" nada podía hacer cuando ha salido con su sa- co a torear las vaquillas em- boladas, como tampoco ha podido lucirse en ellas Ago- rreta, pero el domingo, que serán ellos los amos casi ab- solutos de la Plaza, habrá que verlos.

En el escaparate de un co- mercio de la calle de Dato se exhiben las fotografías de los animales que han de ser lidiados; y que no son cual- quier cosa. Buena traza tie- nen.

En vista del éxito económico de la feria anterior, el empres- rio valenciano tiene el propó- sito de organizar para las de este año diez corridas de toros y dos novilladas.

Los murcianos quieren organi- zar para fecha próxima una no- villada con Miguel del Pino, Ni- ño del Barrio y Valencia III.

Ya tienen ultimada los mala- guenos su corrida de toros para el 18 de julio, para conmemo- rar el aniversario del Glorioso Alzamiento Nacional. El cartel de matadores lo componen Mar- tín Vázquez, Antonio Bienveni- da y Morenito de Talavera.

Las combinaciones de la fe- ria alicantina han quedado así:

Día 24 de junio.— Toros de Pablo Romero, para Gallito, An- daluz y Morenito de Talavera.

Día 29.— Belmonte, Gallito y Pedro Barrera, con ganado de Miura.

Un simpático extranjero pre- senciaba por primera vez en su vida una corrida.

Una de las reses persigue a determinado banderillero y éste salta la barrera.

El extranjero "debutante" pre- gunta a un amigo, ya más ver- gado en materia taurina:

—¿Por qué salta el torero?

—Porque tiene miedo—le con- testa.

Al poco rato el toro se mete por tres veces en el callejón.

El extranjero "debutante" vuel- ve a preguntar:

—¿Por qué ese toro canguro salta?

—Porque tiene miedo—le res- ponden de nuevo.

Entonces el extranjero "debu- tante" replica:

—En esta fiesta, ¿quién tiene más miedo, el toro o el torero?

Gobierno militar

Con gran satisfacción he visto la cooperación presta- da por autoridades y pueblo de Vitoria a los actos cele- brados en honor de la se- gunda expedición de la glo- riosa División Española de Voluntarios, que dándome complacido por el entusias- mo y cariño demostrado a los que tan alto dejaron el nombre de España luchando en los campos de Rusia por la civilización.

El General Gobernador Militar, Vicente Abreu.

Militares

Pensión

A la doña Martina Azagra Astrain, con residencia en Vitoria, viuda del segundo teniente de Infantería don Fermín Sáez Salazar, 6.500 pesetas anuales a partir de 21 de septiembre de 1939.

Retiro

Pasa a situación de reti- rado, por edad, el teniente de la escala complementaria de Infantería don Onofre Martínez Pérez, con destino en la Subinspección de ba- tallones de Trabajadores de esta Región Militar.

Vacantes

Se anuncian dos de sargen- to en el regimiento mix- to de Ingenieros del Sexto Cuerpo de Ejército, y una de brigada y dos de sargen- to en el batallón de Trans- misiones.

Quinquenio

Teniente don Leonides Ruiz González, del Parque de Intendencia de Vitoria, 1.000 pesetas anuales a par- tir del 1 de junio actual, por llevar diez años de servicio desde su ascenso a sargen- to.

Medalla de Sufrimientos

Se concede la Medalla de Sufrimientos por la Patria al teniente del Regimiento Infantería número 21 don Ju- lio Valera Vázquez, herido el día 31 de julio de 1937, siendo alférez. Debe percibir la pensión de 480 pesetas.

Gacetillas

Pro ciegos

En el sorteo verificado ayer, jueves, resultó premiado el nú- mero 666, que se vendió total- mente en Vitoria.

Observatorio del Instituto

Ocho mañana:
Presión atmosférica, 720.4.
Termómetro seco del psicró- metro, 10.4.
Idem húmedo, 9.2.
Humedad, 84.
Temperatura máxima, 15.8.
Idem mínima, 8.
Agua en las últimas veinti- cuatro horas, 0.0.
Estado del cielo, cubierto.
Viento, calma.

Hospital civil

Hoy se encontraban hospita- lizados 96 hombres y otras tan- tas mujeres.

Prisión Provincial

En la Prisión se encuentran re- cluidos 622 hombres y 10 mu- jeres.

Farmacia de guardia

Esta noche lo estará la del señor Zulueta.

Matadero

Se han sacrificado:
42 bueyes, con peso de 6.666 kilogramos.
60 terneras, con 2.456.
Derechos, 4.390,75 pesetas.

Cuarto de Socorro

Han sido asistidos:
Santiago Angulo, de 7 años, con domicilio en Herrería, 108, de contusión en el codo izquier- do por caída.

César Cotoruelo, de 30 años, domiciliado en San Antonio, 34, de herida contusa en el dedo me- dio en la mano izquierda, por accidente en el trabajo.

Rafael Lafuente, de 7 años, con domicilio en Dato, 23, de he- rida contusa en la región occi- pital, que se produjo casual- mente.

Dionisio Fernández, de treinta y tres años, domiciliado en Correría 100, de herida contusa en el dedo anular de la mano derecha, que se produjo con un gasógeno.

Francisco Urrutia, de cuatro años, residente en Armentia, de herida incisa en la región fron- tal, producida por caída.

Y María Abecia, de 26 años, con domicilio en la calle de Los Herrán, 17, de herida incisa en el dedo índice izquierdo, produ- cida casualmente.

Velada

El próximo domingo, día 21, a las siete de la tarde, los Jóve- nes Aspirantes del centro de Ac- ción Católica de la Parroquia de San Miguel pondrán en es- cena en el salón de actos de la J. A. E., sito en el Hospicio de esta ciudad, las maravillosas to- medias cómicas en un acto y en prosa "Que viene el general" y "Matías Timador".

Programa de festejos

Dentro de pocos días, cono- ceremos el cartel definiti- vo y combinaciones de toros para las fiestas de la Blanca, así como el resto del pro- grama. En su confección se encontraba trabajando hoy el señor alcalde cuando es- tuvimos en el Ayuntamiento para tener con él nuestra dia- ria entrevista informativa.



Cualquier día, especial- mente los días de mercado, nos damos cuenta de lo in- conveniente y peligroso que resulta ante la Plaza de Abastos el quiosco que allí hay, que tanta visibilidad quita a la calle Independen- cia, exponiendo a los peato- nes a un accidente.

Bien podría situarse en otro sitio, por allí cerca, más adecuado.

Nos parece muy bien, per- fectamente bien, que las ca- lles dediquen parte de sus presupuestos a los pobres, destinando a ellos el sobran- te posible de las fiestas, si-

guiendo el ejemplo del Ayun- tamiento. Ultimamente tene- mos entendido que lo ha he- cho la de San Antonio, y ahora lo anuncia el barrio de Judizmendi. Ya dijimos que, además, es muy del espíritu de las vecindades vitoria- nas.

La cuestión de las vivien- das perentoria y difícil, pa- rece que va a ir resolvién- dose poco a poco. Las Cor- poraciones, entidades oficia- les y particulares nos ofre- cen ya varios planos y pro- yectos para descongestionar siquiera en mínima parte, es- te gran problema.

NOTAS RELIGIOSAS

Liturgia de mañana

Santa Florentina, virgen. Ri- to doble, ornamento blanco. Mi- sa "Dilexisti", segunda oración de San Silverio, papa, mártir.

Santoral

Santos Silverio, papa, Nova- to, Pablo, Ciriaco, mártires; Macario, obispo; Florentina, virgen; Alberto, arzobispo, apóstol. de Rusia.

Solemne Novena del Sagrado Corazón en las Salesas

El día 21, domingo, a las seis y media de la tarde dará prin- cipio el solemnisimo Novenario al Deífico Corazón, a cuyas so- lemnidades se invita a todos los amantes del Sagrado Corazón.

Los sermones de la Novena están a cargo del Rvdo. Pres- bítero don Román Orbe, Pro- fesor del Seminario Diocesano.

Adoración Nocturna

En la Iglesia de San Vicen- te tiene esta noche su función eucarística el turno sexto "Vir- gen del Carmen".

Mañana celebrará su Vigilia titular el turno undécimo "San Luis Gonzaga".

Iglesia del Carmen

Cultos sabatinos: A las siete

Servicio de la Falange

C. N. S.

SINDICATO NACIONAL DE INDUSTRIAS QUIMICAS

De interés para los impresores

Habiéndose recibido orden de distribución de 10.618 kilos de papel para los impresores de esta plaza, se pone en conoci- miento de los citados producto- res que en el tablero de anun- cios de esta C. N. S., —Manuel Tradier, 8, primero— se encuen- tra expuesta la mencionada dis- tribución, la cual es correspon- diente al cupo de mayo próxi- mo pasado.

Por Dios, España y su Revo- lución Nacional Sindicalista.

Vitoria 19 de junio de 1942.

—El Delegado Provincial del Sindicato.

El ministro de Justicia

A última hora de la tar- de de ayer pasó por nuestra ciudad, con dirección a Bil- bao, el ministro de Justicia, Excmo. señor don Esteban Bilbao.

y media de mañana Misa en honor de la Santísima Virgen y por la tarde, a las ocho, Ro- sario, ejercicio del Sagrado Co- razón y Salve solemne.

Capilla del Sagrado Corazón

(PP. Jesuitas)

Novena al Sagrado Corazón de Jesús.

Comenzará el día 22 y se ha- rá por la mañana a las siete y media con cánticos y plática.

Por la tarde, a las ocho, con exposición de S. D. M., santo rosario, novena, plática y solem- ne Reserva.

El día 30 del mes es el día designado para ganar el Juileo.

Ascensos y conde- coraciones

Como verán nuestros lecto- res, por la firma de S. E. co- rrespondiente al Ministerio del Ejército, que publicamos en otro lugar ha ascendido al generalato el heroico coro- nel vitoriano don Francis- co Hidalgo de Cisneros, y a general de división el gene- ral vitoriano don Fernando Barrón, así como el general don Eduardo Sáenz de Bu- ruaga, obteniendo la Gran Cruz de San Hermenegildo los generales vitorianos don Camilo Alonso Vega y don Jenaro Uriarte, habiendo re- cibido la misma recompensa el general don Ricardo Ra- da que mandó nuestros re- quietés en la Cruzada. Todos reciban nuestra cariñosa fe- licitación.

VENDO piso llave en mano.— Razón: San Francisco, 4, 3.º.

LA ASAMBLEA NOS OFRECE TRES DIAS DE INTIMA COMUNICA- CION!

Ese es su fin principal joven de A. C.; tú no vas a ser en ella un algo aislado que nada signifique en los acuerdos del conjunto. Estudia los proble- mas y dificultades de tu cen- tro, haznos conocer tus ilu- siones e iniciativas y no du- des de que con tu aporta- ción contribuirás al éxito de la asamblea.

SE VENDE bicicleta caballero completamente equipada. Flori- da, 43, taller.

Ley reconociendo derechos pasivos NOTAS DE SOCIEDAD

excepcionales en beneficio de familiares de funcionarios asesinados durante la dominación marxista por su afeción al Movimiento Nacional

Las normas reguladoras de los Derechos Pasivos de funcionarios y de los causados por éstos a favor de sus familias, contenidas fundamentalmente en el Estatuto de clases pasivas de 1926 y su reglamento de 1927, no pudieron prever las circunstancias extraordinarias acaecidas en nuestra guerra de liberación.

En los primeros meses del Alzamiento, hubo necesidad de crear normas que independientemente de las contenidas en el Estatuto y su reglamento, sirviesen de cauce jurídico a situaciones creadas por la guerra de Cruzada, concediendo pensiones a familiares de muertos y desaparecidos pertenecientes al Ejército y a la Armada, por el Decreto de 2 de diciembre de 1936 (Decreto número 92), haciéndose extensiva la creación de estas pensiones a quienes, encontrándose en análogas condiciones dependían de otros organismos del Estado, por el Decreto de 8 de diciembre de igual año (Decreto número 98).

Terminada la guerra, se hizo necesario que el Estatuto recobrase su plena vigencia revisando parte de aquellas pensiones no concedidas a su amparo, así como la creación, por móvil de caridad, de derechos pasivos a favor de los familiares de aquellos que, estando en prisión, hayan prestado los servicios mínimos que el Estatuto exige, dictándose al efecto la Ley de 8 de junio de 1940.

Recobrada la normalidad, no puede por menos de reconocerse que la legislación básica sobre clases pasivas contenida en el Estatuto y su Reglamento no resuelve casos múltiples creados por la guerra, y que, como se dice anteriormente, no pudieron preverse por el legislador.

El Poder Público, al reconocer hechos que humanamente tiene que tutelar, sopesa también el inconveniente de una pródiga concesión de pensiones, a cuyo efecto, y para evitarlo, amplía estrictamente los derechos pasivos a los casos cuyo desconocimiento implicaría desigualdad o injusticia notorias, concediéndoles discrecionalmente sólo por circunstancias muy cualificadas, probadas en expediente instruido al efecto, y siempre que conste la indudable afeción al Movimiento Nacional de los causantes y sus derechohabientes, sea cualquiera la situación del funcionario determinante de la pensión.

En su virtud:

DISPONGO:

Artículo primero.—Los familiares militares, sea cualquiera su blicos del Estado, civiles y militares sea cualquiera su carácter y situación, activos, excedentes, jubilados o retirados, cuyos haberes fueren satisfechos con cargo a

los Presupuestos generales del Estado, o que, sin percibirlos con cargo a presupuestos, tuviesen categoría administrativa, asimilada, que hubieren sido asesinados durante la dominación marxista por su afeción al Movimiento Nacional, o hubiesen fallecido a consecuencia de enfermedad adquirida en prisión, podrán solicitar del Gobierno pensión extraordinaria del 50 por 100 del sueldo regulador de su causante, o mejora de la pensión que vengán disfrutando hasta el límite indicado.

Art. segundo.—La facultad concedida en el artículo anterior, habrá de limitarse a la viuda, huérfanos menores o incapacitados y madre pobre. La instancia se dirigirá al Ministerio de que dependiese su causante. El Ministerio respectivo habrá de remitir al Consejo Supremo de Justicia Militar o a la Dirección General de la Deuda y Clases Pasivas, según los casos, las peticiones al efecto formuladas, e instruidos en estos centros los expedientes, se elevarán al Ministerio de Hacienda, quien, previos los asesoramientos que estime necesarios, propondrá al Gobierno la resolución procedente.

Art. tercero.—El Consejo de Ministros resolverá discrecionalmente, atendiendo a los hechos determinantes de la muerte del causante, situación económica en que quedaron sus familiares y de más circunstancias concurrentes en cada caso.

Art. cuarto.—Las pensiones extraordinarias, que se regulan por la presente Ley, no alteran el derecho reconocido por disposiciones anteriores para instar el reconocimiento de pensiones de mayor cuantía o determinadas por circunstancias distintas, pero serán incompatibles con el percibo de cualquier otra pensión.

Art. quinto.—Las pensiones que se creen al amparo de la presente Ley, serán satisfechas con cargo a los créditos

asignados en los Presupuestos del Estado a los Montepíos civil y militar, según el carácter del funcionario que las cause.

Art. sexto.—Las pensiones que discrecionalmente conceda el Gobierno con sujeción a la presente Ley, habrán de solicitarse en el plazo de un año a partir de la publicación de la misma; pasado dicho término no se curará instancia alguna.

Art. séptimo.—Por la Presidencia del Consejo de Ministros se dictarán las disposiciones complementarias para la aplicación de los anteriores preceptos.

GUIA PROFESIONAL

PENALES

Certificaciones: Ultimas voluntades, Planos y Penales. Para rapidez AGENCIA MENDOZA, Cortes, 4, Madrid. Delegaciones, en Vitoria: R. Mendoza, San Antonio, 39, 1.º D. Ignacio Prestamero, Correría, 163, bajo y Generalísimo Franco, 6, bajo

Dr. Ingel Mariscal

OIDOS, NARIZ, GARGANTA
Consulta: Lunes de 11 a 1 y de 4 a 6.
POSTAS, 27, pral. Teléf. 1893

Estómago, hígado e intestinos

Dr. Luis Ibarrola Solano
De la Beneficencia Municipal por oposición. De 12 a 1 y de 3 a 5. Prado, 34, segundo.

Enfermedades de la piel-sífilis y venéreo

C. Valencia Ancha, Médico
Consulta, operaciones y análisis diariamente de 12 a 2 y de 6 a 8
Portal del Rey, 23, 1.º dcha.
Teléfono 1958.- Vitoria
(Censura Sanitaria número 7)

Seguros

Vida, accidentes, responsabilidades civil, incendios.
PABLO OZAETA
Prado, 10, Teléf. 1834.- Vitoria

NECROLOGICAS

A las siete y media de la mañana de ayer descansó en el Señor, a la edad de 70 años y después de 49 de profesión religiosa, consagrada de modo edificante a mitigar el dolor de los enfermos puestos a su maternal cuidado, la religiosa, Sierva de Jesús, Sor María Isabel Bicarregui y Garay.

Esta mañana, a las diez, en la capilla del por tantos conceptos benemérito Instituto, se han celebrado los funerales por su alma y seguidamente se ha verificado la conducción del cadáver al cementerio de Santa Isabel.

Deploramos hondamente la muerte de Sor María Isabel Bicarregui y Garay, cuyas virtudes habrán tenido ya la recompensa que Dios tiene predestinada a sus elegidos, y enviamos el pésame a los que la lloran, la reverendísima Madre Superiora

General del Instituto, la Superiora y Comunidad de la Casa, demás Hermanas en Religión y familia.

—Cúmplese hoy el primer aniversario del fallecimiento de don Faustino Lorza López de Larache, por lo que las misas celebradas esta mañana a las ocho y ocho y media en el altar del Carmen de la parroquia de San Miguel y el funeral de cabo de año que ha tenido lugar a las diez en la parroquia de S. Vicente del pueblo de Arriaga, han sido aplicados a su alma.

En el día luctuoso renovamos la expresión de condolencia a su viuda doña Mamerta Garay, hijos, hijos políticos y demás deudos.

—En la mañana de hoy ha fallecido en nuestra ciudad, la virtuosa señora doña Vicenta Bravo y Fernández.

Damos el pésame a sus hijos don Fructuoso, don Florencio, don Lorenzo y don Fernando Vecino; hijas políticas doña Gabriela Pipaón, doña Jesusa López, doña Nieves Ibañez y doña Lucía Ruiz y demás parientes.

Los Funerales y Conducción tendrán lugar mañana sábado.

—Las misas de ocho y nueve celebradas esta mañana en la parroquia de San Vicente y las que se digan a las horas citadas y en la misma iglesia el próximo lunes, día 22, serán aplicadas a la memoria e intención piadosa de doña Victoriana Briones de García y don Santiago García de Salazar y Luce, que fallecieron, respectivamente, los dichos días hace cinco años.

Con el luctuoso motivo renovamos el pésame a la familia doliente.

—Con motivo de cumplirse el 24 y 18 aniversario, respectivamente, del sentido fallecimiento de don Casimiro Pando-Argüelles y Castañón y de su esposa, doña Teresa Kreibich y Helzel, todas las misas celebradas esta mañana en la parroquia de San Miguel han sido aplicadas a sus almas.

Renovamos nuestra adhesión de pesar a los apenados hijos y demás familiares de los finados.

Ultima hora deportiva

REAL SANTANDER DEPORTIVO ALAVES

El próximo domingo, día 21, en el campo del Sardinero contendrán en partido amistoso los equipos de fútbol del Real Santander y del Deportivo Alaves.

Los jugadores de este último equipo saldrán mañana en el ferrocarril vasco-navarro (Estación Norte) a las seis y media de la mañana.

Componen la expedición los siguientes jugadores:

Ramón, Gabilondo, Ubis II, Galar, Anda, Tacolo, Felipe, Arza, Pina, Totó, Pio y Ubis I.—La Junta Directiva.

LABRADOR: El dinero que

empleas en la compra de arseniato y aparatos, lo recogerás más que centuplicado el día de la cosecha. No lo escatimes.

Alhajas, brillantes

y Papeletas del Monte

se compran, pagando muy altos precios

justificando legítima procedencia.

Se pagan los brillantes de tamaño y buena calidad a precios increíbles. Asimismo se compra toda clase de objetos de plata, y joyas en general.

Hotel Francia, Dato, 39. - Teléfono 1305

Sr. PLACER. Estancia breve

Avisando se pasará a comprar a domicilio

Los Seguros Sociales

La **FAMILIA**, célula humana y fundamental de la sociedad.

LA OBRA SINDICAL DE PREVISION SOCIAL

Por Luis Antonio Lz. de Maturana,
Jefe Provincial de la Obra de Previsión Social de Alava.

La implantación de los regímenes legales de Seguro Social, hubo de hacerse paso a paso en la mayoría de los Estados, por razones de orden político y social. En España por mandato del Caudillo, la Revolución se hace cuerpo de doctrina, libro fundamental y carta magna en el Fuero del Trabajo. Su Declaración X en el párrafo segundo, dice: "Se incrementarán los Seguros Sociales de Vejez, Invalidez, Maternidad, Accidentes del Trabajo, Enfermedades profesionales, Tuberculosis y paro forzoso..."

La Legislación social, que acorta las distancias—según frase de Mussolini—debe convertirse en realidad creadora aquel principio fecundo de la compenetración de las clases sociales por medio del Seguro Social, síntesis de la fraternidad humana.

Teniendo por función el Seguro Social, la protección familiar y social, viniendo con ello a llenar un vacío y a resolver un problema que nunca en España hasta los años actuales, había tenido resolución, aunque hubiese sido algo esbozado; su fin es único; prever la falta de ingresos económicos en la familia cuando ésta se ve privada de ellos como consecuencia de un suceso que se ha originado.

La familia ha tenido siempre en España, una vivísima realidad. Fué base, substancia de los gremios y de los Concejos medioevales, dió nexo y vínculo a las distintas clases de la sociedad; exaltó el sentimiento cristiano, convirtiéndose en un santuario de la moral y todos los ataques disolventes y anárquicos del ateísmo se es trellaron contra su fortaleza. El triste período del frente popular, impuso sus Leyes anti-familiares, derrumbadas hoy ante la repulsa unánime de la Nación, por el Estado Nacional-Sindicalista.

El artículo primero del Decreto de 15 de junio de 1938, reorganiza el Instituto Nacional de Previsión y además de las atribuciones que las Leyes vigentes le conferían, le señala la labor de realizar los Seguros Sociales, labor que con rapidez no esperada cumplimenta casi en su totalidad; este Organismo Técnico cuya capacidad está demostrada y reconocida por todos, necesitaba que alguien le ayudase para que la Legislación pudiese llegar a lo más profundo del pueblo y ese alguien ¿quién podía ser?, nadie mejor que los Sindicatos, por cuya Delegación Nacional se crea la importantísima Obra de Previsión Social, cuya misión, es colaborar, con elevado espíritu falangista y desde el plano sindical, a la realización efectiva y justa de los amplios cometidos que tiene asignados el citado Instituto de Pre-

visión y además fomentar y dirigir por sí misma las Mutualidades de Sindicato, Empresa, etc., como medio de mejorar las condiciones de vida de los productores.

Esta misión que se le ha señalado a la Obra, corresponde a una de las tres funciones que integran toda actividad Sindical: la asistencia, que llega, como queda ya dicho, hasta las mismas células sindicales.

La labor desarrollada por esta Obra en la provincia de Alava durante los cinco primeros meses del año en curso, la podemos resumir a grandes rasgos en lo siguiente: **Subsidio de Vejez**, 448 consultas, 213 expedientes tramitados, 7 reclamaciones y 2 pagos del Subsidio. **Seguro de Maternidad**, 35 consultas, 11 expedientes tramitados y 12 reclamaciones. **Subsidio Familiar**, 64 consultas, 46 expedientes tramitados, 12 reclamaciones y 8 pagos del Subsidio. **Rama de Viudedad**, 32 consultas y 12 expedientes tramitados. **Rama de Orfandad**, 5 consultas y 4 expedientes tramitados. **Préstamos a la Nupcialidad**, 8 consultas y 4 expedientes tramitados. **Premios a la Natalidad**, 3 consultas. **Accidentes de Trabajo**, 45 consultas, 22 expedientes tramitados y 18 reclamaciones. **Familias numerosas**, 111 consultas y 82 expedientes tramitados. **Mutualidades**, 4 reorganizadas. En relación con el Seguro Social de Entierro establecido por la Delegación Provincial de Sindicatos y que funciona anexo a la Obra, su desenvolvimiento ha sido el siguiente durante los meses ya citados: **Subsidios satisfechos por enfermedad** 12.380,60 pesetas, por fallecimiento 800,00, por farmacia 650,80 y por intervenciones facultativas 6.071,00 pesetas.

El espíritu Nacional Sindicalista de que se hallan dotadas las diversas Correspondencias Locales de la Obra en la Provincia hace que los servicios se desenvuelvan dentro de las normas rigurosas de servicio y sacrificio en pro de una Causa que exige en todos, dotes de apostolado insuperables.

La labor enumerada, con ser abundante, no llena las aspiraciones de la Jefatura pero sí estimula y alienta nuestros proyectos para el futuro y nuestros desos de cooperar en la labor de difundir los beneficios de los Subsidios y Seguros Sociales, hasta conseguir el máximo rendimiento de los mismos, realizando también otras funciones que no pueden precisarse por no ser el autorizado para ello, pero desde luego puedo adelantar, que serán de gran trascendencia, ya que no siendo la legislación social otra cosa que la fórmula positiva de la moralidad en el mundo

del trabajo; por medio de los Seguros Sociales, el nuevo Estado realizará uno de sus más altos fines efectuando su desarrollo en continua progresión para llegar al ideal de ofrecer al productor y a su familia una total seguridad contra los innumerables riesgos que amenazan su existencia, para que observando el futuro con serenidad, se dedique por entero a la tarea de colaborar en la medida de sus fuerzas, por su trabajo y actuación en la sociedad, al engrandecimiento de nuestra España, Una, Grande y Libre.

PRODUCTOR: La obra sindical de Previsión Social te atenderá en todo lo que de ella intereses, relacionado con todos los Seguros Sociales. Acude a su Jefatura Provincial, Manuel Iradier 8, segundo y serás solícitamente atendido.

Boletín del Estado

Madrid.—El "Boletín Oficial del Estado" publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Gobernación.—Orden por la que se designa a don Aurelio Avia García para el cargo de Director de la Escuela General de Policía.

Agricultura.—Orden por la que se dictan normas para la concesión de los anticipos que a los cultivadores de fincas rústicas concede la ley de 25 de noviembre de 1940.

Trabajo.—Orden por la que se amplía en seis meses el plazo señalado en la Ley de 18 de octubre de 1941 para la elaboración de las normas que determinen y regulen el funcionamiento de las instituciones afectas al Instituto Social de la Marina.

Industria y Comercio.—(Comisaría General de Abastecimientos y Transportes).—Circular 309 por la que se establecen los precios de aceros especiales.

Idem núm. 310 referente a la libertad de circulación de la traza de producción nacional.—Ci-

Los barcos españoles que entran en Buenos Aires

Río de Janeiro.—La Prensa de la capital brasileña publica una declaración que desmiente los rumores de que son barcos españoles los que abastecen en carburantes a los submarinos del Eje que operan en el Atlántico. La declaración dice que los barcos españoles no pueden abastecer a dichos sumergibles, ya que éstos consumen petróleo sin refinar, distinto al que emplean aquéllos.

Parece que estos rumores nacieron del número creciente de mercantes españoles que entran en el puerto de Buenos Aires.—(Efe).

Producción mundial de lana y seda artificial

Hasta 1939 la producción mundial de seda artificial era superior a la de lana artificial. En este mismo año de 1939 se produjeron unas 511.000 toneladas de seda artificial y 493.100 toneladas de lana artificial.

En el año 1940 la lana artificial, con una producción de toneladas 585.000 superó por vez primera a la producción de seda artificial (543.000 toneladas). En el año 1941 siguió aumentando la lana artificial en un quince por cien, mientras que la seda artificial sólo había registrado un progreso del diez por ciento.

La producción mundial de la lana artificial se calcula para 1941 en 672.000 toneladas, logrando así aproximadamente un treinta y siete por ciento de la producción mundial de lana natural, que en el año 1940 supuso alrededor de 1,8 millones de toneladas. Comparándola con la producción mundial de algodón, que asciende aproximadamente a 28 millones de toneladas, la producción de lana artificial es todavía relativamente escasa.

Pero en cuanto a la producción mundial de lana artificial cuéntase con que durante la guerra sea todavía objeto de un nuevo incremento de consideración. El consumo de fibras textiles de la Europa continental excede de cuatro millones de toneladas, basándose este cálculo en las importaciones de algodón efectuadas antes de estallar la guerra.

Si bien es verdad que la seda

artificial no ha aumentado en la misma proporción que la lana natural, no por eso deja de ser considerable el incremento de producción llevado a cabo durante los años de guerra. La producción de seda artificial subió de 465.000 toneladas en el año 1936 a 511.000 toneladas en el año 1939 y a 588.000 toneladas en el año 1941.

Puede ser que en el año 1942 experimente un nuevo incremento, principalmente en los Estados Unidos. La razón de esto hay que buscarla en no disponer los Estados Unidos de la seda natural japonesa.

Esta falta de primeras materias obliga a los fabricantes norteamericanos de artículos de seda a adaptar enteramente su producción a la seda artificial. Los Estados Unidos habían elaborado, en el promedio de los últimos años, casi la mitad de la producción mundial de seda.

Japón dispondrá de crecido número de buques de guerra ultramodernos

Tokio.—Los astilleros botarán en breve gran número de buques de guerra ultramodernos encargados de la defensa de la costa del archipiélago japonés y del Imperio. El Almirantazgo ha decidido también que se constituyan varias Escuadras de defensa costera, compuesta cada una por varias unidades. La nueva organización modifica enteramente el antiguo sistema de defensa costera, confiada hasta ahora a los navíos de guerra anticuados, tales como viejos acorazados y cruceros, entre los que figura el "Izumo", que se distinguió en la guerra ruso-japonesa de 1905.—Efe.

La salud del presidente Ortiz

Buenos Aires.—El diario "La Razón" se hace eco de la expectación reinante en el país sobre el estado de salud del presidente Ortiz, y pide que los médicos argentinos den a la publicidad un boletín sobre este asunto.—Efe.

Importaciones de algodón

Madrid.—Desde el 30 de mayo y lo que va del mes de junio han llegado a Barcelona, 14.033 toneladas de algodón procedentes de África y del Brasil en los barcos "Mar Negro", "Mar Caribe" y "Mar Cantábrico", y para el 30 de este mes y 7 del próximo tienen anunciada su llegada el "Mar Tirreno" y el "Mar Rojo", con 6.377 toneladas en total. Además, está en Santos (Brasil) el "Aldecoa" con otras 6.000 toneladas.

El "Mar Negro" y el "Mar Caribe" en viaje de regreso, llegarán al Brasil el 8 del próximo mes para cargar otras 10.500 toneladas en junto, con lo que se prevé que puedan estar en España dentro del mes de julio una gran parte de las 44.000 toneladas del programa de importaciones de algodón elaborado por el Ministerio de Industria y Comercio, equivalentes a doscientas treinta y seis mil balas lo que permitirá asegurar un ritmo de trabajo satisfactorio para la industria textil española.—Cifra.

JOVENES DE A. C. I.

Durante todo un curso hemos trabajado separadas. Cada una por nuestra parte hemos soñado en planes de apotolado; cada una hemos sufrido nuestros pequeños fracasos. ¿No os parece que es hora de reunirnos para comentar estas y otras muchas cosas? ¿No creéis que para "resaurarlo todo en Cristo" necesitamos esta comunicación como base para nuevos planes de conquista?

Sorteo extraordinario

Madrid.—El sorteo de la Lotería Nacional que se celebrará el 22 del próximo mes, tendrá carácter de extraordinario, en dos series.

Habrán 18.654.300 pesetas de premios. El mayor es de 2.000.000 de pesetas, y el segundo y tercero de 1.000.000 y 300.000 pesetas, respectivamente. Se ha vendido la mitad de la emisión, a pesar de los pocos días transcurridos desde que se inició la venta.—Cifra.

El ministro de Justicia presidió esta mañana el homenaje al director de «La Gaceta del Norte»

Bilbao. — Tuvo lugar esta mañana, a las doce y cuarto, en el salón de sesiones del Ayuntamiento el acto de imposición de la Medalla del Trabajo al Director de «La Gaceta del Norte», don Aureliano López Becerra, que ha ejercido 41 años la profesión periodística.

Presidieron el acto el ministro de Justicia, el Director General de Trabajo y autoridades y jerarquías de la provincia.

El Delegado Provincial de Educación, señor Valle, dió lectura al Decreto de concepción y seguidamente el Director General de Trabajo dijo que en nombre del ministro del Trabajo, imponía la Medalla de Trabajo a don Aureliano López Becerra, el cual la recibió del ministro de Justicia.

El señor Bilbao pronunció un discurso recordando las campañas más destacadas del veterano periodista, hizo

alusión al estilo afectivo e irónico de su pluma y señaló los lazos de afecto que le unen con el homenajeado, con quien cursó él las Aulas Universitarias.

El director de «La Gaceta del Norte» leyó unas cuartillas de fina gracia agradeciendo el homenaje y prometiendo seguir en esta profesión hasta el fin de sus días al servicio de Dios y de España.

El Alcalde señor Perosanz se felicitó y felicitó al homenajeado en nombre del pueblo de Bilbao que se congratula de la apreciable distinción que recae en uno de sus hijos predilectos; luego el señor López Becerra fué recibiendo los plácemes de las autoridades, de los periodistas venidos de diversas capitales de España y de numerosos amigos que abrazaban al señor López Becerra. —(Cifra).

Inspección Provincial de Trabajo de Alava Expedientes de familia numerosa

A pesar del plazo establecido hasta el 30 de junio actual por la Orden de 24 de abril último para admitir los expedientes de Familias Numerosas, conforme al artículo tercero de la misma, se podrán seguir admitiendo con posterioridad a dicha fecha todos los expedientes que se presenten cuando se aduzcan razones que justifiquen debidamente la demora de no haber podido realizar su presentación con anterioridad.

Se estimarán como causas justificadas:

a) Tardanza en los Juzgados, Ayuntamientos y demás organismos en la expedición de las certificaciones y documentos necesarios de que consta el expediente.

b) Ausencia del cabeza de familia de su residencia habitual.

c) Cualquier otra circunstancia que a juicio de esta Inspección justifique la demora en la presentación.

Con posterioridad al 30 de junio actual y conforme al citado artículo tercero deben ser también admitidos todos los expedientes en que el quinto hijo ha ya nacido después de primero de dicho mes o aquellos otros en que por cualquier causa y después de la expresada fecha nazca su derecho para ser beneficiario de familia numerosa. Los que se encuentren en estas condiciones pueden presentar sus expedientes ahora y para lo sucesivo en cualquier época del año.

Conforme a la Orden Circular de la presidencia del Gobierno de 30 de mayo próximo pasado la exención de toda clase de derechos y del impuesto del Timbre en los documentos que tengan que expedir los Juzgados municipales, Alcaldías y demás dependencias del Estado, Provincia y Municipio al objeto de obtener el título de beneficiario de Familias Numerosas y la prioridad en su despacho alcanzará también a las certificaciones que tengan que expedirse para solicitar la exención de los impuestos de utilidades, cédulas e inquilinato y asimismo a todos los trámites posteriores al título de beneficiario y que sean necesarios para hacer efectivos los derechos dimanantes del mismo.

Vitoria, 18 de junio de 1942. —El jefe de la Inspección.

Triunfa en Bilbao en la carrera el «Cinturón de Hierro» Vicente Trueba, teniendo una actuación magnífica el vitoriano Luis Goicoechea

Bilbao. — Esta mañana ha tenido lugar la quinta edición de la carrera denominada «Cinturón de Bilbao».

Ha dado la salida a los corredores en el Ayuntamiento el concejal señor Robledo. Ha ganado la carrera Vicente Trueba, habiendo tenido una actuación magnífica el corredor vitoriano Luis Goicoechea.

La clasificación ha sido la siguiente:

- Vicente Trueba, 3-53-40.
- Ezquerria, a un largo.
- Mancisidor y Bejarano, todos en el mismo tiempo.
- 5. Moradillo, 4-0-29.
- Angel Puente, Mauricio Gutiérrez y Luis Goicoechea en el mismo tiempo.
- Mallarza, 4-2-5.
- Aguirrezabal, 4-5-16.
- Orbaiceta que estaba haciendo una carrera magnífica, ha tenido que retirarse en el Alto de Morga por pinchazo.

La base de Saint Nazaire, bombardeada

Londres.—Comunicado del Ministerio del Aire.

«En la noche última los bombarderos británicos atacaron la base submarina de Saint Nazaire. Fueron colocadas minas en aguas enemigas. Un aeropuerto y objetivos ferroviarios del norte de Francia fueron atacados. No ha regresado un aparato británico».—Efe.

El andarín Nemesio Romero nos ha visitado esta tarde

Está recorriendo todas las capitales españolas, habiendo andado hasta 7.333 Kms.

Esta tarde hemos tenido el gusto de saludar en nuestra redacción al ya conocido andarín español Nemesio Romero, que se ha propuesto dar la vuelta a España a pie. Aprovechamos esta ocasión para hacerle algunas preguntas que satisficieran nuestra curiosidad y la de nuestros lectores y he aquí, en pocas palabras, lo que el gran andarín español nos refirió:

Realicé la primera parte de mi gran viaje cubriendo cinco mil kilómetros, siguiendo el perímetro de España, invirtiendo en dicho recorrido siete meses y ocho días, desde el 2 de mayo al 10 de diciembre de 1941. Después de un breve descanso continué mi marcha, visitando las capitales del interior de España hasta visitarlas todas. Esto supone unos diez mil kilómetros. Actualmente llevo recorridas 30 capitales, incluido Vitoria, lo que supone un total de 7.333 kilómetros. La finalidad de mi via-

Los VOLUNTARIOS de la División Azul elogian el recibimiento que les ha dispensado VITORIA

Zaragoza. — Ha llegado un grupo de 50 voluntarios de la División Azul. 20 de ellos continúan en viaje a Valencia. Vienen encantados del recibimiento que les tributó Vitoria.—(Cifra).

Sevilla. — En el Barrio de

San Juan se organizan brillantes fiestas con motivo de las de su Patrono. Entre los regalos de la tómbola figura un objeto artístico enviado por S. E. el Generalísimo.—(Cifra).

Sevilla. — Con dirección a San Lucar de Barrameda y en una embarcación fluvial, han salido hoy el Cardenal Segura, el Capitán General y otras personalidades.

Visitarán el Seminario, los centros benéficos y el posito de pescadores, regresando esta noche también por la vía fluvial.—(Cifra).

Zaragoza. — Han llegado con dirección a Alemania varios productores de Valencia y Barcelona, que con los de esta ciudad se dirigen a la capital del Reich.—(Cifra).

Badajoz.—En el término de Torembroso, se han distribuido parcelas de terreno entre 167 familias.

Al acto han asistido las autoridades.—(Cifra).

Bilbao. —Hoy a las diez y en el término de Torremadariaga, se han inaugurado nueve grupos de 680 viviendas que llevan el título de Viviendas municipales.

Presidió el acto el ministro de Justicia.—(Cifra).

Más voluntarios al frente ruso

París.—Quinientos voluntarios de la Legión francesa, en unión de los que se encontraban con permiso, han salido de Versalles ayer para el frente del Este.—Efe.

El Ministro de Obras Públicas en Portugal

Salamanca. — El ministro de Obras Públicas, señor Peña, acompañado de su esposa e ingenieros del departamento de Salamanca salió de Ciudad Rodrigo a las nueve de ayer mañana con dirección a la frontera. Fué despedido por las autoridades locales, presididas por el alcalde.

A las diez, aproximadamente, llegó a Fuentes Oñoro, último pueblo español, donde fué cumplimentado por las autoridades de la localidad y alto personal de la aduana.

En Villar Formoso, primer pueblo portugués, le recibieron las autoridades que le dieron la bienvenida. —(Cifra).

je es conocer, siquiera someramente, lo más importante de España y publicar un libro turístico - deportivo que dedicaré al Consejo Nacional de Deportes y cuyo objeto será hacer la apología del deporte. Las sociedades deportivas, entusiastas del deporte, autoridades y corporaciones me prestan su generosa colaboración económica en mi dura prueba.

Esto es cuanto nos dijo Nemesio Romero y ciertamente—decimos nosotros— que el propósito del gran andarín de recorrer a pie diez mil kilómetros es una durísima prueba que solamente el espíritu recio y bien templado de este compatriota puede llevar a feliz término.

Ha hecho el viaje de Logroño a Vitoria en día y medio, durmiendo en Peñacerrada anoche.

El andarín se muestra encantado del maravilloso espectáculo que le ha ofrecido la vista del Balcón de la Rioja.

Nemesio Romero nos ruega transmitamos cordial saludo a la afición deportiva alavesa.

Permanecerá un par de días entre nosotros continuando luego viaje a Burgos.

Detenidos y fusilados

Ankara.—Informaciones de carácter oficial, dan cuenta de que en Praga han sido descubiertos los asesinos del viceprotector de Bohemia y Moravia, Haydrich, jefe de las S. S. y general de la Policía. Inmediatamente fueron pasados por las armas, juntamente con un cómplice.—Efe.

- COTIZACIONES DE BOLSA -

BOLSA DE BILBAO	
Interior, 91.	Idem ordinarias, 263.
Interior nuevo, 90.	Explosivos viejos, 407.
Exterior, 104,25.	Idem nuevos, 398.
Amort. 5 % con imp., 104.	Nortes, 191.
Idem convertido, 104,25.	Alicantes, 154.
Idem 4 % 1908, 92,50.	Minas del Rif, 252.
Idem idem 1928, 104,25.	Guindos, 351
Idem idem 1935, 104.	Felgueras, 207.
Tesoros 3 por ciento 1939 y 1940, 101.	Petróleos (CAMPSA), 150.
Banco de España, 385.	Mengemor, 272.
Banco Central, 175.	Hidroeléct. Española, 393.
Hispano Americano, 321.	Alberches, 119.
B. Español de Crédito, 465.	Sevillana Electricidad, 256.
B. Exterior de España, 765.	Metropolitano Madrid, 367.
Tabacós, 256.	C. E. de Petróleos, 144.
Azucareras ord., 135.	Dueros, 216.
Telefónicas pref., 152.	Auxiliar Ferrocarriles, 157.
	Ponferradas, 270.

INFORMACION

DEPORTIVA

La gran prueba ciclista "II Circuito de San Juan"

El pueblo de ARCAUTE acogerá espléndidamente a los aficionados alaveses

Arcaute, el pueblecito alavés que parece perderse en el escaso relieve de nuestra llanada, está llamando poderosamente la atención. Y basta para ello que dentro de él se alberguen unos cuantos muchachos, unidos ejemplarmente en un afán brioso de exaltar esa minúscula porción de tierra que los vio nacer, para que ese pueblo, Arcaute, tenga una enorme resonancia.

Aprendan de aquí los demás jóvenes alaveses! Sólo la unificación del esfuerzo, sólo el deseo de hacer las cosas bien, únicamente con la mira puesta en el encumbramiento de ese grupito de humildes casones que constituyen un nombre en esta original geografía alavesa, realizan el hecho de una difusión cuya latitud e intensidad está en relación directa al buen deseo y a la carencia de pobres intereses.

Con mezquindades, con ta cañerías, y asimismo con esfuerzos dispares o esquinados, nada puede hacerse. Pero con voluntades unidas, con fuerzas aglutinadas y con entusiasmo y con buena voluntad se consiguen indefectiblemente éxitos insospechados.

Y ahí está el premio que merecidamente ostentan los simpáticos jóvenes alaveses del vecino pueblo de Arcaute. Ese premio consiste en innumerables adhesiones recibidas de las zonas más distantes de España, en las aportaciones con que han contribuido al éxito de sus fiestas patronales centenares y centenares de alaveses, en la presencia de millares de aficionados que el próximo domingo se trasladarán desde Vitoria para ser testigos de las manifestaciones deportivas organizadas con todo detalle, con todo esmero y con el mayor cariño.

Mañana daremos cuenta a nuestros lectores, Dios mediante, de las inscripciones recibidas para la gran carrera ciclista.

El "Club Deportivo San Fernando", de Herrera (Guipúzcoa) ha enviado una po-

tente representación. De Logroño es casi segura la participación, aunque oficialmente no la conocemos todavía, de cuatro destacados "mascadores de grava". Y, aunque en Vizcaya comienza hoy una serie de tres importantes pruebas ciclistas que termina precisamente el domingo con el "I Circuito de Basauri", hay quienes se animan a rodar por las tranquilas rutas alavesas... También Guipúzcoa, Navarra, Burgos, etc., se hallarán representadas.

En la interesante reunión habida ayer entre los organizadores de esta importante prueba denominada "II Circuito de San Juan", se trataron todos los pormenores que hacen relación a la gran carrera que el domingo ha de disputarse.

Se nombraron los jurados

FERMIN TRUEBA vence en la IX Subida a Santo Domingo

Bilbao.—Ayer tarde se disputó la carrera ciclista que abre la temporada: la "IX Subida a Santo Domingo", prueba en cuesta reservada a los especialistas de la escalada y que organiza el periódico "Hierro".

Gran cantidad de aficionados se colocaron a lo largo del trayecto, especialmente en la Herradura, donde se suele dilucidar la carrera.

A las siete y media de la tarde se dió la salida a los participantes en la Plaza del General Primo de Rivera. El alcalde de la ciudad dió la salida, lanzándose los ciclistas a gran velocidad.

Cien metros antes de la meta dió un tirón Mancisidor, pero Trueba le siguió a la rueda y metros antes de la cinta le sobrepasó y entró primero en la meta con dos segundos de ventaja sobre Mancisidor. Esfuerzo enorme del montañés, digno de su gran clase.

Se estableció la siguiente clasificación general:

1. Fermín Trueba (del R. C. Deportivo de La Coruña), en 10 minutos, 5 segundos, 1/5.
2. Mancisidor, 10-7.
3. Ezquerria, 10-24.
4. Bejarano, 10-26.

que han de establecerse en los virajes de Virgala Mayor y Salvatierra. Se organizó el servicio de socorro. Se efectuaron los nombramientos de jueces de ruta y de llegada.

También se acordó enviar un expresivo y caluroso voto de gracias a la prestigiosa firma "NARANJAS CRESPO", quien ofreció, además de subvenir al "Premio de la Montaña" la remesa de varias cajas de sus afamados y riquísimos productos.

También se trató en la citada reunión otros interesantes extremos cuya realización ha de hacerse patente durante el desarrollo de la carrera.

Hasta mañana, amigos lectores, en que daremos a conocer la lista de participantes.

Astelena.

Un magnífico programa el domingo en el Frontón Vitoriano

Ya advertíamos hace unos días que el próximo domingo habría en el Frontón Vitoriano grandes y emocionantes partidos de pelota a mano.

Y ahora, confirmadas nuestras noticias, podemos ofrecerlas a nuestros lectores para que las saboreen a placer y al mismo tiempo tengan tiempo aún de encargar sus localidades en el Frontón.

El programa no es para menos: En primer lugar Rubio y Urcelay disputarán la victoria a Arrien y Chiquito de Mallavia. Partido este que ha de despertar un gran interés, no ya solo por la calidad de los contendientes sino por la expectación que las magníficas actuaciones de Arrien han despertado entre los aficionados.

Aún recordamos con agrado la magnífica exhibición del guerniqués en el partido último disputado en Bilbao, precisamente también contra Rubio. En aquella ocasión a Rubio respaldaba

Atano IV y ahora viene Justino Urcelay a guardarle los últimos cuadros. Enfrente tendrán la misma pareja a quien entonces derrotaron por escasa diferencia. Vendrán dispuestos a conseguir una revancha y por consiguiente una rotunda victoria.

En segundo lugar otro "plato" emocionante entre Irureta II y Chiquito de Durango contra Zurdo de Mondragón y Lasa de Azcoitia.

Viene otra vez el Zurdo de Mondragón, a quien justamente se le considera como un gran jugador. Veremos si desde su última actuación en nuestra cancha se ha asegurado y puede vencer en unión de Lasa a la fuerte pareja formada por el otro zurdo y Chiquito de Durango.

Un programa completo y entretenido y otro lleno en el Frontón. El domingo a las cuatro de la tarde en el Frontón Vitoriano.

AJEDREZ

Bases para el Concurso de problemas

1.ª—Podrán tomar parte en este concurso todos los aficionados de Vitoria y provincias siempre que se ajusten a las condiciones siguientes:

2.ª—Se publicarán diez problemas, de los cuales seis serán de mate en dos, dos de mate en tres y dos de mate en cuatro.

3.ª—Las soluciones deberán enviarse tres días lo más tarde después de la publicación de cada uno; los participantes de provincias tendrán cinco días contando siempre de la fecha de salida de problema.

4.ª—Los premios son los siguientes: Primero: 50 pesetas y una suscripción anual a la revista "El Ajedrez Español"; Segundo: una suscripción anual a la misma publicación y el libro del Dr. Rey Ardid "Los principios del Ajedrez"; Tercero: una suscripción semestral a la misma revista citada.

7. Juan Pérez (navarro), en 11-30.
8. Perales (Castellón), en 11-40.
9. Oca (Vizcaya), en 11-53.

5.ª—Los problemas puntuarán de la siguiente forma: mates en dos, un punto; mates en tres, dos puntos, y mates en cuatro, tres puntos. La demostración de imposibilidad de solución puntuará cinco puntos y la demostración de nueva clave, otros cinco puntos.

6.ª—En caso de empate se pondrá un problema y si nuevamente ocurre se decidirá según el número de variantes que haya enviado cada concursante. Por lo tanto deberán enviar todos los detalles que puedan.

7.ª—Los envíos han de hacerse al cronista de la sección de ajedrez de PENSAMIENTO ALAVES, incluyendo el diagrama correspondiente, a la solución que mandan.

8.ª—Por cada equivocación (en la jugada clave, cinco puntos; en los variantes, medio) se descontarán los puntos correspondientes.

9.ª—Será juez único e inapelable de esta competición el cronista de estas líneas.

10.ª—El participante que más premios logre en los concursos que periódicamente organizaremos, podrá ostentar el título de campeón de soluciones de PENSAMIENTO ALAVES de 1942.—López Esnaola.

Cubiertos, cazos, cucharones, cucharitas y tenedores merienda, gran surtido, a precios de verdadera ocasión.
Cubiertos mesa, gran resultado a todo uso, 12 piezas, NUEVE pesetas.
Cubiertos con magnífico plateado, 12 piezas, 26 ptas.
Cubiertos ocasión, gran plateado, modelo de dibujo, 12 piezas, 28 pesetas.
Frasco líquido limpiar plata, 4 pesetas
Joyería.—Relojería ISASIA.—Dato, 24

Cubiertos mesa, 12 piezas NUEVE pesetas. Cucharón, modelo liso, fuerte, plateado, 14 pesetas. Cazo sopa, 15 pesetas. Cucharón cocidos, modelo dibujo, 15 pesetas.
VASOS COLEGIAL. COPAS SPORT

ALIANZAS plata de ley y doublé reforzado, gran resultado, desde pesetas 6,75.
Pendientes perla, con brillantito imitación arriba, montura fina, resultado garantizado, desde pesetas 7,75.
Cuchillos mesa, 6 piezas pesetas 22.
Cuchillos con hojas inoxidable, 6 piezas 42 pesetas.
Cubiertos mesa y postre, cucharitas y tenedores merienda. Aproveche la ocasión de adquirirlos ahora, a precios baratos, las pocas existencias que quedan de este artículo.
Joyería.—Relojería, ISASIA. Dato, 24.

Hoy hace 25 años

**Descargó una tormenta, cayendo abundante agua, que fué recibida muy bien por lo necesitada que de ella estaba la tierra, reseca por los calores.

**Se recibieron en la Sucursal del Banco de España las órdenes oportunas para que se adjudicaran las obras del nuevo edificio a los contratistas vitorianos don Ricardo López de Uralde y don Salustiano Mendía.

**En la Parroquia de Trespuentes celebró su primera misa don Francisco Landa y Mendivil.

**Se anunciaba la próxima aparición de un detallado plano de Vitoria, con todas las reformas y mejoras hechas en la ciudad después del año 1887.

**La Diputación acordó redactar un escrito recabando el respeto y la autonomía de las Diputaciones y Ayuntamientos vascongados en el nombramiento, separación y dotación de sus empleados. También se acordó nombrar una comisión que estudiara la implantación de una Caja Provincial de Ahorros.

ANUNCIOS OFICIALES

Se vende

la casa número 111 de la Correía, entera o por pisos, desde nueve mil pesetas. — Informes: Plazuela del Hospital Civil, herradero.

Magnífica inversión de dinero en finca rústica

En Milagro (Navarra) se vende una finca rústica, libre de colonos, de 360 robos de regadío permanente y 600 de Soto, con 30.000 chopos de 3 años, pudiendo ampliarse a 120.000 árboles, con casas, corralizas, pajares, etc., etc.

INFORMES: En Logroño, Agencia Escudero, Sagasta, 14, teléfono 1430 y en Milagro (Navarra) Jacinto Escudero, Fonda, los días 19, 20, 21 y 22 del actual mes de junio.

Ferrocarril Vasco Navarro

TRENES DOMINGUEROS
Desde el próximo domingo, día 21, queda establecido el siguiente servicio especial para todos los domingos de verano (excepto el 2 de agosto) y los días 29 de junio y 15 de agosto, entre Vitoria-Norte-Ullivarri y Vitoria-Ciudad-Salinas:

Salida de Vitoria-Norte para Ullivarri a las 15,45 y regreso a las 21,20.
Salida de Vitoria-Ciudad para Salinas a las 15,40 y regreso a las 21,20.

Advertencia.— Se recomienda al público utilice estos trenes especiales en lugar de los ordinarios por ser éstos de composición limitada y no admitir más viajeros que los que permita su capacidad, no admitiendo el Ferrocarril ninguna reclamación a este respecto.

Banco de Aragón (Zaragoza)

El Consejo de Administración, en virtud de la facultad que le confiere el artículo 48 de los Estatutos, ha acordado el reparto de un dividendo a cuenta de los beneficios del ejercicio a razón de 3 por ciento neto, cuyos impuestos se deducirán juntamente con los del dividendo complementario de fin de ejercicio.

Corresponde percibir: a las acciones números 1 al 20.000, quince pesetas; a las numeradas del 20.001 al 40.000, 14,333 pesetas, y a las nuevas acciones del 40.001 al 80.000, una peseta por acción.

El pago se efectuará a partir del primero de julio próximo en todas las oficinas del Banco y en el Banco de Bilbao, en Bilbao; La Vasconia, en Pamplona; Banco Guipuzcoano, en San Sebastián, y Banco de Vitoria, en Vitoria, contra presentación de los Extractos de inscripción de las acciones viejas y de los Resguardos provisionales o los recibos de suscripción en las acciones nuevas.

Zaragoza, 16 de junio 1942.—El Consejero-Secretario, Fernando Lozano.

Lectores: Haced vuestras compras y solicitud los servicios de los anunciantes de este periódico

Gasógenos MASSE

Montajes, Garage BILBAO, Portal de Villarreal, núm. 21.

MADERAS

RAFAEL RETANA
Vitoria — Teléfono 193

PALABRAS CRUZADAS

PROBLEMA NUM. 126
1 2 3 4 5 6 7 8

1							
2							
3							
4							
5							
6							
7							
8							

HORIZONTALES

- 1.—Por él se guían los animales.
- 2.—Al revés, preposición. Museo famoso.
- 3.—Al revés, figuradamente carga, estorbo.
- 4.—Famoso tribunal en Italia. Al revés y fonéticamente, señal.
- 5.—Al revés, decodencia. Al revés y repetido, dios.
- 6.—El dios más conocido.
- 7.—Ligadura. Naípe.
- 8.—Al revés, roca volcánica.

VERTICALES

- 1.—En la Misa.

- 2.—Al revés, preposición. Pronombre. Letras de "roto".
- 3.—Zamborcillo.
- 4.—Matricula. La muerte con las penas de una persona.
- 5.—Billete. Al revés, objeto que sirve para transportar ciertas cosas.
- 6.—Al revés, piden.
- 7.—Contal celebrado en feria o mercado. Al revés, matrícula.
- 8.—Lo que no puede ser mejor (pl.).

SOLUCION AL CRUCIGRAMA DE ANTEAYER

- Horizontales.—1. Perera.
2. Ibis. Acá.
3. Natal. La.
4. Aire.
5. Casuista.
6. Tu. Ir.
7.—Ladronas.
8.—Odios. SE.
- Verticales.—Pináculo.
2. Eba. Atad.
3. Ritos. Di.
4. Esa. Ro.
5. Laicos.
6. Aa. Si.
7. Cartías.
8. Malearse.

Anuncios telegráficos

PARA TODA clase de anuncios en la Administración de este diario, Dato, 41 (Oficinas).

CERTIFICADOS PENALES Planos. Ultima Voluntad, etcétera. Otención documentos ANTONIO VASALLO, Ortiz de Zárate, 2. Teléf. 1041.

RELOJES ocasión todas marcas, precios ventajosos. Compra, cambia toda clase relojes, Relojería Rogelio, Fueros, 16.

ALHAJAS

Papeletas del Monte compra pagando los más altos precios. Paga todo su valor en objetos oro, plata, platino y brillantes.—Fueros, 16. RELOJERIA ROGELIO.

PAGO bien escopetas usadas todos los modelos y calibres. Olaso. Postas, 29.

MOTORES, transformadores nuevos. Existencias en todas potencias. Elu. Maquinaria Eléctrica. Teléfono 23. Durango.

MOTORES, transformadores, correas y accesorios. Pinturas "International". Máquinas - herramientas. Navarro, Sta. María, 9. Tel. 1374.

VENTA terrenos y parcelas en el Prado, pudiendo disponer desde el momento. Razón, Barajuen, Cuchillería, 24.

VENDO y arreglo calzados, sandalias, zapatillas en cuero y goma. Infórmese: calle Generalísimo Franco, 9.

GRATIFICARE con quinientas pesetas si me proporcionan piso hasta 60 pesetas. Ofertas, Cuchillería, 100, segundo.

COMPRO portátiles "Voz de su Amo" y discos usados cualquiera marca, aunque estén rotos.—Mendía, Plaza de España, 26.

Optica fina
CASA MENDIA
Fundada en 1856.

Dirección única: P. España, 26.
VENDO Radio "Zenith", americana, siete lámparas, toda onda.—Judizmendi, Calle Segunda, 16. Siete en adelante.

VENDO un motor de trilladora "Lister" 20 HP.; una atadora "Cormich", otra "Dering", dos guadañadoras; todo en buen estado.— Informes: Fructuoso de Aranzabal, Portal de Villarreal, 13, taller.

SE PRECISA chalquera, labor a piezas. Casa Ibarra, Plaza de España núm. 29.

PARA publicidad en esta sección y toda clase de anuncios, "Publicidad Cafranga". Delegación, Ortiz de Zárate, 2. Teléfono 1041.

MOLDEADORES y cepillador se necesitan en los talleres de Armentia y Corres.

VENDO bicicleta caballero en Calvo Sotelo, 7, segundo. Horas 12 a 2 - 7 a 9.

VENDO colchón grande de lana, armario y mesilla. Informes, Barrancal, núm. 6, primero.

VENDO hermoso chalet situado en Labastida (Alava), calefacción, baño y dos mil metros terreno. Referencias: Calvo Sotelo 39, primero derecha.

VENDO piso, calle Independencia.— Razón: Calvo Sotelo, 39, primero derecha.

PERDIDA de gafas graduadas entre Postas y Plaza España.— Entregando en Castilla, 5, segundo gratificarán.

IMPORTANTE Entidad nombraría Delegado, Médico, Inspector y agentes esta provincia. Solicitarlo Lista Correos, señor Mingo, Vitoria.

VENDO la casa núm. 6 de la calle Beato Tomás de Zumárraga. Informes: J. Barajuen, Cuchillería, 24.

VENDO 4.600 metros cuadrados de terreno bien situado.— Informes: J. Barajuen, Cuchillería, 24.

VENDENSE libros y revistas usados. Razón: Nueva Dentro, 34, tercero.

GRAN OCASION: vendo trilladora "Rustón", sin motor, con lanzapajas, buen funcionamiento. Informes: pueblo de Amárita (Alava).

NECESITO muchacha, buenas referencias. Informes: Gómez de Segura, 4, segundo, derecha. DESEO una o dos habitaciones en sitio céntrico, sin derecho cocina y sin amueblar. Razón: Pintorería, 12, primero.

PERDIDA libreta ahorro corriente núm. 4.849 de Caja de Ahorros y Monte de Piedad de la Ciudad de Vitoria. Se ruega, caso de hallazgo, su entrega en la Institución.

¡ATENCIÓN! Manzanillas mu chas, la preferida por su calidad y distinción "Mil Pesetas"; probarla es convencerse.

ANUNCIOS GENERALES

BACALAO SIMILAR NACIONAL a 3,50 pesetas kilo

Ultramarinos PALACIOS
Postas, 27.—Telef. 1421

JULIAN BAJO
JOYERIA - RELOJERIA
PLATERIA
DATO. 2 VITORIA

CALZADOS Y ALPARGATAS
Casa HIPOLITO
Portal del Rey, 21, Correría, 21
Independencia, 15 (antes Barreas).—VITORIA

Coñacs CABALLERO
DECANO MILENARIO

Cangrejeros
Reteles para pescar cangrejos, varios modelos y precios, los encontrará en
ARMERIA OLASOLO
Postas, 29.

SANATORIO ESPAÑOL
Sierra de Guadarrama
Vías respiratorias, Magnífico clima de invierno, Rayos X, Quirofano, Laboratorio, Capilla, etc. EXCELENTE ALIMENTACION.— Dirección: Santiago M. Cereceda, Guadarrama. Teléfono número 2.

VENDO BARATO
por mayor y menor capazos moda, cunas, sillones. — Cesterías, Correría, 43 e Independencia, 44.

¡Ha probado leija LA ZAMORANA!
Exijala. Inmejorable calidad.

Ocasión
Vendo grupo bomba 10 HP. 14.000 litros hora, "Siemens", con transformador 10 kilovatios y contador 3 por 15 doble tarifa. Larrea, Vitoria.

Se venden
motores de gasolina de diferentes fuerzas para trilladoras, una trilladora de 250 robos con su motor y grupos moto-bomba para riegos.
Razón, Corresponsal Estella.

Copias a máquina
Reproducciones por Multicopista.—Seminario, núm. 3, primero derecha (Campillo), Teléfono 1748.—Vitoria.

Compro
botes vacíos de tomate y pimiento limpios a 0,25 pesetas; trapos, goma, metal, cobre, aluminio y toda clase de chatarra. Almacén, Pedro Mesanza, Cuchillería, 35.

EMPIEZO A DAR
como el pasado año, pares sueltos de zapatos fuertes, para niños, desde 9,90 pesetas.
SANDALIAS - ZAPATILLAS ALPARGATAS.
El mejor surtido La Casa más barata. — SOLO EN
POSTAS, 35.
Anselmo Moreno

Pollos sanos
gallinas ponedoras, usando GALLIOL. Farmacias, Droguerías y Laboratorios. G. Cuevas. Logroño.

Recadista diario
Vitoria-San Sebastián.
Informes: Plaza España, 24, 3.º

Zurcidora
Se hacen toda clase de zurcidós. Siendo tan perfectos que se hacen invisibles. — Precios muy económicos.— En Independencia, 38, cuarto, derecha.

Venta
de un considerable número de pinos; informes en el estudio del Abogado D. Carlos Cuerda, Dato, 51, segundo, derecha.

Pelo de caballo
Pagamos más que nadie. También compramos de buey y pieles de tasugo y jabali. Cepillería. Calle del Arca, 7.

Aviso
Se ruega a la señora que ayer tarde conduciendo, coche de niño, recogió chaqueta negra de cuero en calle Fueros, 5, (frente al Café Simón Hernández) la entregue en la Alhóndiga, donde se le gratificará.

Labradores
Vendo dos motores monofásicos para aventadoras. Correría, 5. Ríznil. Droguería.

APUNTE

La familia es sagrada

El Papa ha vuelto a elevar su voz en medio de la conflagración mundial de la guerra, y de los sistemas paganos que controlan el mundo.

"La familia es sagrada", ha dicho. "Que crezcan en la familia, bajo la custodia de los padres, los hombres de carácter franco, de recta disposición, futuros miembros, preciosos y sin mancha, del consorcio humano varoniles en todas las pruebas, alegres o tristes, obedientes a los que mandan y a Dios; tal es la voluntad del Creador".

"No hay que hacer del hogar familiar, y con él también de la escuela, sencillamente el vestíbulo de un campo de lucha; no se desunan el uno del otro los esposos, de modo duradero; no se separen los hijos de la vigilante custodia, corporal y espiritual, de los padres; no se agosten el fruto de las ganancias y la fortuna de la familia".

Cuando todo se conjura contra el hogar, interesa al Pontífice, ante todo, la defensa del hogar. Detrás de los vastísimos frentes de guerra, divisa el Papa el frente de las familias angustiadas y de los hogares privados de sus padres o apartados de los hijos.

Los que la guerra destruye para siempre, y los que el sectarismo desvirtúa para sus fines entenebrecen el horizonte de la Humanidad próxima a la ruina física, económica y moral de los pueblos.

"La familia es sagrada" es la última palabra de paternal amonestación que el Vicario de Cristo dirige a los gobernantes. Palabra perdida para muchos en la cerrazón de las informaciones bélicas del momento. Desaparecen los hogares; porque se corta con la guerra su vida, o se esfuma su espíritu y se interrumpe su tradición. Es la advertencia de la luz ineficiente que irradia del Vaticano. ¿La escuchará alguna vez el mundo?—ACEBEDO.

El Gobierno alemán ofrece reparación al argentino

Buenos Aires.—El Ministerio de Relaciones Exteriores de la Argentina comunica que el Ministerio de Negocios Extranjeros de Alemania ha hecho entrega al encargado de Negocios argentino en Berlín de la respuesta a la nota de protesta por el torpedeamiento del petrolero argentino "Victoria". La nota alemana hace constar sus reservas sobre la identificación del "Victoria", pero reconoce su torpedeamiento y expresa su vivo pesar por el error cometido y se ofrece a indemnizar los daños ocasionados.—(Efe).

Consejo de Ministros

ASCENSOS EN EL GENERALATO

El coronel Hidalgo de Cisneros figura entre los nuevos generales

Madrid.—En la Vicesecretaría de Educación Popular se facilitó anoche la referencia del Consejo de Ministros celebrado en la tarde de ayer, presidido por el Jefe del Estado.

Se aprobaron las siguientes disposiciones:

Jefatura del Estado.—Ley disponiendo que, hasta tanto que por el Ministerio del Aire se reglamente la concesión de recompensas en tiempo de guerra, se apliquen con carácter transitorio las vigentes en el de tierra.

Ley por la que se modifica el artículo primero de la Ley de 25 de agosto de 1939 sobre las Juntas provinciales de paro.

Ley por la que se amplían los beneficios del Seguro de Maternidad.

Secretaría General del Movimiento.—Decreto reconociendo como Corporaciones de Derecho Público, a los Sindicatos Nacionales de Ganadería, Transportes y Comunicaciones y Combustibles.

Decreto, aprobando el presupuesto para las emisoras nacionales en Pedro Rivas del Jarama y Vaciamadrid.

Ejército.—Decreto creando la especialidad de mecánico-electricista.

Decreto relativo a las multas de tasas.

Decreto, reglamentando los derechos pasivos de los marroquíes.

Decretos ascendiendo a Generales de División, a los de Brigada don Pedro Yeregui Moreno, don Fernando Moreno Calderón, don Eduard Sáenz de Buruaga, don José Iruretagoyena Solchaga, don Alvaro Sueiro Vilarrino, don Fernando Barrón Ortiz, don Gustavo Urrutia González y don Francisco Delgado Serrano.

Idem al empleo de Generales de Brigada, a los Coroneles: de Estado Mayor, don Antonio Lafuente Baleztena; de Infantería, don Manuel Guerra Cantos, don Pedro Sáinz Pardo Martínez, don Manuel Maturana, don Ricardo González Gutiérrez, don Francisco Hidalgo de Cisneros Manso de Zúñiga, don Ildefonso Nava Villanueva, don Antonio Castejón Espinosa y don Rafael Rodrigo Martín; de Caballería, don José María Toledo Samaniego, don Arsenio Martínez Campos y Viesca, don Luis Maldonado García, don Manuel Manzano Martínez, don Celedonio Monge Ruiz y don Juan Serrater Pérez.

Idem al empleo de interventor General, al Coronel don Fernando Riga Antolín.

Idem a Inspector Médico de segunda, a don Antonio Valero.

Idem a Auditor del Ejército, al de División don Luis Cortés Echánove.

Decreto, disponiendo que el teniente general don Gon-

zalo Queipo de Llano cese en la situación de "al servicio de otros Ministerios" y queden en la de disponible.

Decreto, nombrando al general de División don Plácido Gete, Consejero del Consejo Superior del Ejército.

Decreto, nombrando al general de Brigada don Carlos Gil Arévalo para el mando de la 12 División; a don Miguel Santa Po, jefe de la 22; y al interventor del Ejército don Pedro Torre Serrano, jefe

Un formidable tonelaje de guerra

Washington.—La Comisión Naval de la Cámara de Representantes ha revelado que los Estados Unidos tienen actualmente en servicio buques de guerra con un desplazamiento global de un millón novecientas mil doscientas cuarenta y cinco toneladas, construidas desde 1934.

Además están en construcción 2.646.606 toneladas.—Efe.

Un matón mexicano muerto a tiros

Veracruz.—Uno de los más famosos matones mexicanos, Marcos Rodríguez, ha sido muerto a tiros en la estación de Vargas cuando rodeado de su familia, iba a tomar el tren para la capital.

Sus asesinos no han podido ser detenidos.

Marcos Rodríguez tenía en su haber la muerte de muchas personas y se vanagloriaba de grabar una raya en la culata de su pistola cada vez que cometía un asesinato. Al morir Marcos Rodríguez la culata de su pistola tenía 40 rayas.

Su último crimen fué la muerte del ganadero Plácido Fonte, al cual asesinó en pleno día delante del Ayuntamiento de esta ciudad.—Efe.

Refinerías petrolíferas puestas en servicio por los japoneses en Java

Tokio.—Han terminado los trabajos de reparación de las refinerías petrolíferas de Wonokromo, uno de los yacimientos más importantes de Java que produce dos millones trescientas mil toneladas anuales.—Efe.

Lectores: Haced vuestras compras y solicitud los servicios de los anunciantes de este periódico.

de Intervención de la cuarta Región militar.

Decreto concediendo la Gran Cruz de San Hermenegildo al teniente general don José Varela Iglesias; y a los de División don Camilo Alonso Vega, don Pablo Martín Alonso y don Ricardo Rada Peral; y a los generales de Brigada don José María del Campo Tabernilla, don Rogelio Corgojo Lazcano y don Genaro Uriarte Arriola; al general de Brigada en situación de reserva don Antonio Perales Labayten, y al general de Intendencia de la Armada don Francisco Muñoz Delgado y Garrido.

Decreto declarando de urgencia varias obras.

Expedientes de retiros y pases a la escala complementaria.

Expedientes de trámite.

Aire.—Decreto centralizando en el Ministerio del Aire, por medio de su Dirección General de Aviación Civil, la dirección exclusiva de las enseñanzas de aeromodelismo y cuanto tenga relación con el vuelo sin motor en España, así como de los emblemas correspondientes a los títulos aeronáuticos de carácter civil.

Expedientes de trámite.

Industria y Comercio.—Decreto por el que se prorroga el plazo para la organización del Laboratorio central de metales preciosos.

Decreto por el que se encarga a la Comisión interministerial revisora de recuperaciones, la tramitación de los expedientes de defraudación que antes correspondían a las Comisiones de Incorporación Industrial y Mercantil.

Decretos de personal.

Decreto por el que se suprime el canon de importación de las semillas oleaginosas.

Expediente de reducción de derechos arancelarios para la importación de lingotes.

Trabajo.—Decreto por el que se da vigencia al artículo 51 del Reglamento del 31 de enero de 1933 para aplicación de la Ley de Accidentes del trabajo en la industria.

Acuerdo del Consejo de Ministros por el que se aprueba el empréstito solicitado por la Diputación Provincial de Valencia de cuatro millones de pesetas, con cargo a la décima del paro.

Acuerdos del Consejo de Ministros por los que se convalida la concesión de la Medalla del Trabajo a don Severino Aznar Embid, don Fedro Sangro y Ros de Olano y al fundador de la Empresa "Silvestre Segarra e Hijos", de Vall de Uxó.

Acuerdo del Consejo de Ministros por el que se concede la Medalla de oro al mérito en el trabajo a la Empresa "Silvestre Segarra e Hijos", de Vall de Uxó.—Cifra.

El aprovisionamiento de víveres

Roma.—El ministro de Agricultura de Italia, Paterchi, y el vice-ministro de Alimentación y Agricultura del Reich, han celebrado en Venecia varias conferencias sobre la colaboración de las dos naciones en el aprovisionamiento de víveres.—Efe.

Préstamo nipón a Thailandia

Tokio.—Ha sido firmado un acuerdo imperial por el que el Japón concede a Thailandia un préstamo de 200 millones de yens para resolver su situación económica y financiera.—(Efe).

La hora de verano en Inglaterra

Londres.—El adelanto de la hora de verano —120 minutos sobre el horario de Greenwich— cesará en Gran Bretaña el 8 de agosto, fecha en la cual se restablecerá el horario ordinario, es decir un adelanto de 60 minutos sobre el normal.—(Efe).

Contra los "swing"

París.—La Policía ha iniciado una campaña contra los "swing", según anuncia el diario "Paris Soir". A los "swing", modernos petimetres, se les distingue del resto de la gente por sus chaquetas y cabellos excesivamente largos, por el cuello de la camisa, muy alto y pantalones estrechos y zapatos de suela muy gruesa. Los "swing" se reúnen en París en ciertos bares y sótanos de cafés de los Campos Elíseos. En estos lugares y en otros centros de reunión de Auteil y Passy se habla "swing", se toca música "swing" y se baila "swing". Esta palabra es utilizada como sinónimo de perfecto, suculento y admirable. La Policía ha efectuado durante los últimos días batidas contra los centros elegantes donde figuran esos sujetos, y los ha alistado como "voluntarios" para los servicios civiles de trabajo, especialmente para la recogida de trigo en los campos. Varios vehículos de la Policía quedaron llenos de individuos "swing", parte de los cuales todavía se encuentran en las Comisarias, en espera de darles destinos diversos.—Efe.

Condecoración de nobles pechos será la banderita de la Cruz Roja el día 24 de junio. ¡No dejes de ostentarla!